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имПУЛЬС новостей  

май - июнь 

 

 

26 мая состоялась встреча студентов и работников университета с сотрудниками налоговой инспекции Советского 

района. Для встречи была выбрана актуальная тема, направленная на воспитание гражданской ответственности и 

личной безопасности: «Отдав свой паспорт в чужие руки, Вы можете сломать себе судьбу».  

 

 

3 июня в БГУИР состоялся круглый стол, на котором обсуждалась тема планирования и организации деятельности по 

совершенствованию системы подготовки ИТ-специалистов (на примере индустрии программного обеспечения)  

Во встрече приняли участие: Первый заместитель Министра образования Республики Беларусь Александр Иванович 

Жук, ректор БГУИР профессор Михаил Павлович Батура, Генеральный директор Научно-технологической 

ассоциации «Инфопарк» Владимир Викторович Басько, проректор по учебной работе и менеджменту качества 

БГУИР Елена Николаевна Живицкая, заместитель директора ГУ «Администрация парка высоких технологий» 

Александр Михайлович Мартинкевич, представители ведущих вузов и бизнес-сообществ Республики Беларусь.  

 

 

3 июня в БГУИР состоялось торжественное закрытие школы студенческого актива «Лидер». Проректор по учебной 

работе и социальным вопросам Александр Александрович Хмыль вручил свидетельства об обучении в школе 

«Лидер» сорока двум активистам со всех факультетов вуза  

 

 

10 июня наш университет посетила иранская делегация в следующем составе: д-р Моллабаши - заместитель 

Министра науки, исследований и технологий ИРИ по делам студентов; д-р Мослеми - Генеральный Директор 

Управления по делам студентов-стипендиатов Министерства науки, исследований и технологий ИРИ; д-р Джонейди 

- Генеральный Директор по делам студентов Министерства гигиены, лечения и медицинского образования ИРИ; г-н 

Сейед Абдулла Хосейни - Чрезвычайный и Полномочный Посол ИРИ в Беларуси; переводчик Посольства ИРИ в 

Беларуси. Целью визита является ознакомление с университетом, обсуждение возможностей сотрудничества в Би
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области образования и науки. В приеме гостей из Ирана принимали участие и.о. ректора, первый проректор А. Н. 

Осипов; проректор по научной работе А. П. Кузнецов, представители НИЧ и УМС. После непродолжительного 

заседания и просмотра видеопрезентации БГУИР, гостей пригласили на небольшую экскурсию по университету с 

посещением научной лаборатории, электронной библиотеки, бассейна. 

 

 

10 июня в актовом зале БГУИР состоялся показ концертной программы ансамбля народной песни "Гаманина", 

подготовленной для присвоения звания "Народный". Поздравляем руководителя ансамбля Наталью Сазанович и его 

участников - бывших и нынешних сотрудников и студентов университета - с прекрасным выступлением и с 

присвоением звания «Народный»!  

 

 

14 июня наш университет впервые посетила делегация Юго-Восточного университета Китая для обсуждения 

перспектив сотрудничества в области образования и научных исследований.  

В состав делегации вошли: HU Мinqiang - первый проректор Юго-Восточного университета; TANG Wencheng - 

директор Института механики Юго-Восточного университета; YANG Yonghong - профессор Юго-Восточного 

университета; SUN Yueming - профессор Юго-Восточного университета; CAI Tijing - профессор Юго-Восточного 

университета; YIN Lei - заместитель начальника отдела международных связей Юго-Восточного университета.  

В приеме гостей из Китая принимали участие: первый проректор А.Н. Осипов; проректор по научной работе А.П. 

Кузнецов, представители НИЧ и УМС.  

Представители делегации Юго-Восточного университета поделились благоприятным впечатлением о Минске и 

Беларуси, обменялись видео-презентациями вузов с коллегами из БГУИР, совершили экскурсию по университету, в 

заключении встречи выразили надежду на конструктивное сотрудничество.  

 

 

17 июня в БГУИР прошел единый день информирования на тему, актуальную для сохранения нации нашей страны, 

еѐ духовного и интеллектуального потенциала: «Усиление борьбы с пьянством и алкоголизмом». Содержательное 

выступление было подготовлено педагогом-психологом УВРМ Н.С.Курганской. Она озвучила статистические 

данные по Минску и, в целом, по Беларуси, не обошла стороной проблему «безопасного» пивного алкоголизма. Из 

всего услышанного можно было сделать вывод: даже крайне умеренное употребление алкогольных напитков вредно 

для психофизического здоровья человека.  

В целом, день информирования на данную тему является для БГУИР еще одним шагом вперед по профилактике 

пьянства и алкоголизма. Как сообщил проректор А.А.Хмыль при подведении итогов дня информировании, в Би
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прошедшем учебном году комиссией БГУИР по борьбе с пьянством и алкоголизмом не зафиксировано ни одного 

случая употребления алкогольных напитков на территории вуза.  

 

 

18-20 июня на берегу реки Ислочь (Воложинский район, деревня Михалово) состоялся районный туристско-

спортивный слет, посвященный 65-летию Великой Победы. В слете участвовали 22 команды организаций, 

предприятий Советского района и команда БГУИР. Программа слета была насыщенной: проводились 

разнопрофильные спортивные соревнования и творческие конкурсы. По итогам соревнований команда БГУИР заняла 

II место.  

 
 

 

 

Международное сотрудничество  

Беларусь - Китай: надежные контакты 

 

 

С 7 по 11 июня белорусская делегация во главе с Председателем Государственного комитета по науке и технологиям 

Республики Беларусь И.В. Войтовым посетила Китайскую Народную Республику.  

В состав белорусской делегации вошли представители Министерства образования Республики Беларусь: Александр 

Иванович Жук - первый заместитель Министра образования, Михаил Павлович Батура - ректор БГУИР, Юрий 

Геннадьевич Алексеев - проректор БНТУ, Андрей Сергеевич Яковлев - заместитель начальника управления 

международного сотрудничества БГУИР, а также представители Министерства здравоохранения, Министерства 

промышленности, Национальной академии наук Республики Беларусь.  

Ректор нашего университета М.П. Батура принял участие в работе 9-го заседания Межправительственной 

Белорусско-Китайской комиссии по сотрудничеству в области науки и технологий, которое прошло в Пекине. В ходе 

заседания комиссии одобрен белорусско-китайский проект «Исследование метода синтеза речеподобных сигналов на 

китайском языке», разрабатываемый учеными БГУИР.  

В ходе пребывания в Пекине проведены переговоры с руководством Академии наук Китая и Института 

географических наук и природных ресурсов АН Китая по вопросам совместных научных исследований. Вопросы 

обучения в БГУИР китайских граждан обсуждены с руководством Главного управления по делам зарубежных 

специалистов КНР и Китайской образовательной компании «Цзинь Цзиле». По итогам переговоров подписан Би
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Договор о сотрудничестве между БГУИР и Китайской образовательной компанией «Цзинь Цзиле», 

предусматривающий сотрудничество по набору и обучению граждан КНР на основных факультетах, в магистратуре 

и аспирантуре БГУИР.  

В Пекине также состоялась встреча с Чрезвычайным и Полномочным Послом Республики Беларусь в Китайской 

Народной Республике А.А. Тозиком, в ходе которой обсуждался весь спектр белорусско-китайских двусторонних 

отношений. Посол Беларуси в Китае назвал четыре причины интереса китайских граждан к обучению в Беларуси: 1) 

высокий уровень образования, 2) доступная стоимость обучения, 3) хорошие условия обучения, безопасность 

иностранных граждан в стране, 4) особые, доверительные отношения между главами Беларуси и Китая.  

Во время пребывания в Шанхае состоялись встречи с руководством Университета Фудань, Шанхайского 

университета и Восточно-китайского педагогического университета. В ходе встреч подписаны договоры о 

сотрудничестве. Китайские вузы выразили заинтересованность в организации обмена студентами с белорусской 

стороной: как с целью краткосрочных ознакомительных поездок, так и для прохождения обучения.  

Во время посещения Шанхайской технологической биржи обсуждены особенности поддержки инвестиционных и 

венчурных проектов в Китае, китайской стороне направлены предложения по совместным научным проектам и 

разработкам.  

Члены белорусской делегации посетили Всемирную выставку «ЭКСПО-2010» в г. Шанхае, ознакомились с 

экспозициями Китайской Народной Республики, и Республики Беларусь, а также с экспозициями, представляющими 

авиакосмическую тематику и шедевры мировой архитектуры. На Национальной экспозиции Республики Беларусь 

посредством наглядной информации, видеофильмов и фотосюжетов представлена история и культура Беларуси, 

столица, малые и большие города. Китайские граждане активно интересуются нашей культурой: за 40 дней работы 

белорусской экспозиции еѐ посетил 1 млн. человек. «ЭКСПО-2010» следует рассматривать с глобальной точки 

зрения как событие, знаменующее единение людей всего мира в поиске инновационных подходов для решения 

насущных проблем.  

В целом, визит белорусской делегации в Китай - это еще одна реализованная возможность по обмену опытом и 

укреплению межкультурных коммуникаций.  

 

А.С. ЯКОВЛЕВ,  

заместитель начальника УМС 

 
 

 

Выпускник-2010  
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На пороге новых свершений 

 

 

Летняя сессия подходит к концу, и для кого-то она станет последним испытанием в студенческой жизни. Пять лет 

получения знаний, пять лет достижений и открытий, волнений и радости, пять лет с новыми друзьями и новыми 

идеями - все это останется за плечами у выпускников нашего университета.  

Рано или поздно практически каждый человек, получивший высшее образование, признается, что годы студенчества 

были одним из лучших периодов в жизни. Концентрация эмоций, событий и информации в это время очень высока, 

молодость в самом разгаре, а оптимизма и амбиций хватает на самые непредсказуемые поступки… Тем более, 

университет дает достаточно пространства, чтобы студент мог развернуть свои научные, общественные и креативные 

идеи.  

И самые активные представители студенческого содружества используют эти возможности максимально. Именно 

таким активистам БГУИР делает прощальный подарок - побывать на Балу выпускников высших учебных заведений с 

участием Президента Республики Беларусь. Эти счастливчики - Марина Новоселова (ИЭФ), Евгений Шнейдеров 

(ФКП), Александр Прощеряков (ФИТУ), Татьяна Нипикина (ФИТУ), Алексей Терентьев (ФКСиС), Татьяна Черпко 

(ФТК), Екатерина Харитонова (ФРЭ), Дмитрий Нарубин (ВФ).  

Мы попросили каждого их этой золотой восьмерки сказать несколько слов о том, что дал им БГУИР, что ожидают в 

будущем и чего бы они пожелали следующим поколениям студентов.  

 

 

Александр Прощеряков  

Прежде всего, университет дал мне профессию - интересную и востребованную. БГУИР стал для меня настоящей 

школой жизни. На протяжении пяти лет я развивался и в творческой, и в управленческой, и в научной сферах, я 

общался с замечательными людьми, с настоящими профессионалами, они делились своим опытом, знаниями.  

В будущем я планирую продолжить заниматься наукой: буду поступать в магистратуру, в дальнейшем - в 

аспирантуру. Свою жизнь я решил связать с университетом - буду работать преподавателем.  

Студентам хотелось бы пожелать использовать все возможности, которые предоставляет БГУИР для 

разностороннего развития. Уметь совмещать учебу, общественную деятельность, спортивную жизнь, быть 

активными, инициативными.  

 

 

Татьяна Черепко  

Университет дал мне интересную, нужную, современную профессию, хорошую базу знаний и навыков. Огромное Би
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спасибо преподавательскому составу за грамотно и интересно организованную учебу, за силы, которые они вложили 

в нас.  

В планах - самореализация, крепкая семья, интересная работа. Предприятие, на которое попала по распределению и 

начала там работать в последнем учебном году, дало мне шанс реализоваться в выбранной отрасли, и при этом 

пригодились знания, полученные в стенах этого учебного заведения. Продолжаю двигаться навстречу своей мечте.  

Всем студентам желаю, чтобы учеба в БГУИР доставила вам такое же огромное удовольствие и приносила только 

положительное впечатление. И помните: мечты сбываются, если очень этого хотеть и прикладывать все силы для их 

исполнения.  

 

 

Марина Новоселова  

В БГУИР я получила знания, уверенный взгляд в будущее, новых друзей. Это счастливые пять лет жизни.  

Студентам хочу пожелать: относитесь ответственно к каждому делу, за которое беретесь, старайтесь уделять как 

можно больше внимания тому, что предлагают вам делать на благо университета.  

 

 

Алексей Терентьев  

БГУИР помог мне продолжать развивать логическое мышление, приучил к мгновенному реагированию на любую 

ситуацию, научил одновременно думать над различными задачами. Я хотел бы поблагодарить Евгения Анатольевича 

Карасика, ассистента кафедры информатики, который, можно сказать, "вправил мозги" на втором курсе и научил 

иначе смотреть на разработку программного обеспечения и алгоритмику. В университете я познакомился со многими 

интересными людьми, с которыми, я надеюсь, не потеряется связь и по окончанию вуза.  

Сейчас я работаю разработчиком в ООО "ПрогнозБел", являющимся белорусским представительством 

международной компании "Прогноз". Планы на будущее грандиозные. Для их воплощения стараюсь не сидеть на 

месте, а профессионально развиваться в различных направлениях.  

Студенты! Старайтесь постоянно думать, учитесь общаться и будьте внешне проще, но с «изюминкой» внутри.  

 

 

Дмитрий Нарубин  

Университет дал большие перспективы на будущее: теперь я не рядовой гражданин, а тот, кто будет созидать на 

благо Родины, улучшать жизнь свою и окружающих. Образование я получил достойное, хотелось бы больше 

практики и использования новейших технологий в обучении, чтобы студенты могли изучать не только основы, но и 

подробнее, на более высоком уровне, рассматривать системы передачи информации  Би
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По распределению я поеду в Брест. У меня есть семья, поэтому одна из главных задач - обеспечить ее всем 

необходимым, чтобы она была крепкой и дружной.  

Студентам желаю как можно больше времени уделять учебе, не плыть по течению, а заслуженно получить диплом о 

высшем образовании. Желаю терпения, помните: у вас все будет, только надо к этому стремиться.  

 

 

Евгений Шнейдеров  

БГУИР (административный и преподавательский состав) научил не просто жить плавно, размеренно, а показал как 

можно, участвуя во многом, успевать все и получать удовольствие от того, что это получается. БГУИР опроверг для 

меня слова профессора Преображенского: "Успевает тот, кто никуда не спешит". Спасибо всем за это!  

После защиты диплома возникла тревожная мысль о том, что беззаботное время учебы почему-то быстро 

закончилось. В самых ближайших планах - хороший отдых, а потом снова в БГУИР работать и учиться: вуз так 

просто не избавится от меня.  

Студенчество - самый замечательный период молодости, когда можно совмещать самые необычные занятия. Желаю 

студентам лѐгких, но запоминающихся сессий, интересной учѐбы, непредсказуемости и экстрима в отдыхе и, 

конечно, счастья в жизни.  

 

 

Екатерина Харитонова  

БГУИР - мой первый шаг во взрослую жизнь, новые знакомства, впечатления, достижения. Благодаря образованию 

мне удалось начать движение в направлении самореализации: найти работу, хороших друзей, обрести уверенность в 

себе.  

Планы на будущее - учиться и еще раз учиться. А работа - практика, с помощью которой можно применить 

полученные знания.  

Студентам я хочу сказать: будьте готовы, что университет изменит вас, изменится не только то, что вы знаете, но и 

то, как это знание на вас влияет. На мой взгляд, получение высшего образования дает возможность соединить то, кем 

вы хотите стать, с тем, что вы хотите узнать и как эти знания применять. Для этого процесса нет универсального 

рецепта, все должно определяться индивидуально, с учетом потребностей конкретного человека. Стремитесь 

общаться с людьми, которые хотят знать больше, которые готовы делиться своими знаниями и которые умеют 

выстраивать отношения с окружающими. Отдавайте предпочтение занятиям, на которых поощряется 

исследовательская деятельность. Старайтесь занимать активную жизненную позицию. Ищите те программы, на 

которых есть возможность приобрести практический опыт. Все это позволяет чувствовать себя вовлеченным в жизнь 

университета.  Би
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Помните, что оказаться в нужном месте означает не столько быть там, где комфортнее и легче всего, сколько там, где 

перед вами раскрываются новые возможности, которые помогут понять, в каком направлении вы хотите развиваться.  

 

 

Татьяна Нипикина  

Университет дал, в первую очередь, достойное образование. Сама фраза «закончил БГУИР» престижна. Благодаря 

вузу я проходила преддипломную практику в компании «LG Electronics», где и буду работать. 5 лет в БГУИР стали 

просто незабываемыми. Я активно участвовала в общественной жизни, была культорганизатором, и это помогло 

найти новых друзей, научило не бояться общения, проявлять активность в решении многих вопросов.  

И всем студентам я желаю того же - быть активными, использовать все возможности, которые дает университет, 

участвовать в общественной жизни - ведь это увлекательно и интересно! Умейте не только серьезно учиться, но и 

правильно и весело отдыхать, тогда учеба в университете не будет в тягость!  

 

Вот такие они - наши выпускники! Активные, умные, жизнерадостные, креативные и, безусловно, родные. Ведь вуз 

помнит всех своих студентов. Пускай же и выпускники не забывают свой БГУИР!  

 

Подготовила Алена ШАРАПА,  

пресс-служба  

 
 

В инженерной элите страны - пополнение 

 

 

24 июня выпускники БГУИР стали центром внимания IT-элиты Беларуси. В актовом зале университета состоялась 

торжественная церемония вручения дипломов с отличием выпускникам БГУИР.  

В тот день выпускники нашего вуза смогли полнее ощутить себя частью инженерно-технического сообщества 

страны. Будущих IT-корифеев чествовало руководство БГУИР.  

Для участия в данном событии были приглашены директора ведущих предприятий в области информационных 

технологий, а также журналисты городской и республиканской прессы.  

Безусловно, эти и многие другие - бывшие и будущие - яркие мгновенья самоутверждения личности в 

профессиональной среде помогут нашим выпускникам реализовать свои знания на практике. А главное, - с пользой 

как для себя самого, так и для общества, которое при всей своей высокой информатизации и технологичности еще Би
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только учится сохранять баланс высокой духовности.  

 

Виталий БАБИЧ,  

пресс-служба 

 
 

 

Герои года  

Престижная награда - в достойные руки 

 

 

17 июня состоялось ежегодное вручение премии Минского городского исполнительного комитета студентам вузов 

Минска по итогам 2009-2010 учебного года.  

Лучшие из лучших собрались в городской ратуше, чтобы услышать поистине заслуженные слова благодарности за 

надлежащую учебу и активность во всех сферах студенческой жизни. Среди 60 молодых активистов из 30 вузов 

столицы были четыре студента БГУИР, которые вместе со всеми получили награду из рук заместителя председателя 

Мингорисполкома М.С. Титенкова. Предлагаем познакомиться с ними поближе.  

 

 

Сергей Верич, студента 3-го курса факультета компьютерных систем и сетей.  

«Хорошо или никак!» - с таким девизом Сергей идет по жизни.  

Он активно участвует в общественной жизни университета: работал в приемной комиссии и в студенческом совете 

факультета, являлся помощником председателя студенческого совета, в настоящий момент - председатель комиссии 

по профилактике правонарушений. Прошел все этапы совместного проекта отдела по делам молодежи 

Мингорисполкома и Академии управления при Президенте Республики Беларусь «Минская смена. Лидер-2009», а 

также участвовал в последующем воплощении проекта в жизнь.  

 

Руслан Пивнев, студент 5-го курса инженерно-экономического факультета.  

«Принять верное решение - это еще далеко не все. По-настоящему правильным оно станет лишь после того, как ты 

сумеешь его осуществить», - считает Руслан. Несколько лет являлся руководителем дебат-клуба БГУИР «Точка 

зрения». Под его руководством члены клуба неоднократно становились призерами на республиканских и 

международных конкурсах. Руслан - руководитель и организатор международных турниров по искусству полемики в Би
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университете: «Кубок БГУИР - 2006» и «Кубок БГУИР - 2008».  

Активный участник вузовских и международных научных и практических конференций. Принимал участие в 

проведении и организации 4-й конференции по маркетингу «Международный маркетинг», белорусско-немецкой 

летней школы-семинара «Государство, экономика, общество - системы, функции, институты, отношения».  

 

Алексей Ивлев, студент 5-го курса факультета информационных технологий и управления.  

«Если ты сделал что-то без труда, ты сделал это неправильно», - такому принципу следует Алексей.  

Он активно участвует во всех сферах общественной и научной деятельности университета, занимается научно-

исследовательской работой, имеет награды на научно-практических конференциях по программированию и 

культурологии.  

Работает в области компьютерных сетей со 2-го курса. За три года неустанной деятельности в этом направлении 

успешно внедрил множество технических и программных решений, позволивших значительно повысить качество 

обслуживания абонентов информационного пространства БГУИР. С 2009 года по настоящее время Алексей занимает 

пост главного системного администратора Молодежного Центра БГУИР.  

 

Александр Синявский, студент 3-го курса факультета компьютерного проектирования.  

«Только от нас самих зависит наше будущее и будущее нашего государства» - под таким девизом живет Александр. 

Он отличник учѐбы, секретарь ПО ОО «БРСМ» с правами РК БГУИР. Под его руководством ПО ОО «БРСМ» в 2009 

году награждена дипломом Советского района г. Минска в номинации «Лучшая первичная организация БРСМ по 

организации информационно-идеологической работы».  

Является организатором и активным участником множества районных и городских мероприятий. По результатам 

спартакиады БГУИР «Бодрость и здоровье» в 2010 году награжден Дипломом II степени по плаванию, мини-

футболу, волейболу.  

 

Подготовила Алена ШАРАПА,  

 
пресс-служба  

 

Актуально!  

Операция "Чистый воздух" 
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С приходом весенне-летнего периода значительно увеличивается транспортное движение во всех регионах нашей 

Республики. Автотранспорт столицы использует в основном в качестве топлива бензин и дизтопливо. Наибольшему 

загрязнению посредством автомобильных выбросов подвержен центр города.  

Чтобы снизить количество вредных газов в атмосфере с 01 по 30 июня Госавтоинспекцией г. Минска проводится 

комплекс мероприятий под условным названием «Чистый воздух». Ее проводят подразделения экологического 

надзора ГАИ и Министерство природных ресурсов и охраны окружающей среды. За превышение установленной 

нормы содержания вредных веществ в выхлопных газах налагается штраф до 5 базовых величин, на 

индивидуального предпринимателя - до 50 базовых величин, а на юридическое лицо - до 200 базовых величин.  

Работа по снижению загрязнения атмосферного воздуха продолжается и поэтому всем нам необходимо помнить, что 

никаких денежных средств не хватит для сохранения природы в должном состоянии, поддержания ее естественной 

функции самовосстановления, пока мы не изменим мышление и экологическую культуру населения.  

 

Госавтоинспекция Советского района г. Минска  

 
 

 

 

Культурная жизнь  

«Минское море» до Москвы разлилось… 

 

 

Сборная команда клуба веселых и находчивых БГУ-БГУИР «Минское море» вышла в финал Премьер-лиги 

Международного Союза КВН.  

Белорусские команды не раз взбирались на олимп Международного Союза (МС) КВН. Вспомним двукратных 

чемпионов 1999 и 2001 годов Высшей лиги МС КВН сборную команду БГУ, а также вице-чемпионов Высшей лиги 

2005 года команду «ЧП». Кажется, вновь пришло время замахнуться белорусам на титул самых-самых весѐлых и 

находчивых.  

Речь идѐт о команде КВН «Минское море». Еѐ история уходит своими корнями в союз двух вузов: БГУ и БГУИР. В 

2006 году в БГУИР была сформирована команда КВН «Пряники». В 2007-ом ребята стали чемпионами сезона 

Первой Минской лиги Белорусского КВН, а сборная БГУ «Фрекен Бок» - в том же сезоне заняли почѐтное место 

вице-чемпионов. Затем пути команд разошлись: в 2008 году «Пряники» - чемпионы сезона Центральной 

Слобожанской лиги (Украина, г. Харьков), а «Фрекен Бок» - вице-чемпионы межрегиональной лиги "Полесье".  Би
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В январе 2009-го обе команды приняли участие в ХХ Международном фестивале КВН «КиВиН-2009», именно тогда 

было принято решение об объединении в сборную «Минское море».  

Толчком к созданию сборной команды КВН белорусских вузов стала высокая планка Первой лиги, взять которую 

было легче всего путѐм слияния команд БГУ и БГУИР. По словам самих ребят, коренных различий в стиле команд не 

было, поэтому КВН-щики быстро сыгрались и прикипели друг к другу. Несмотря на веселый характер игр, к 

подготовке ребята относились очень серьезно. Такой подход быстро сказался на результатах команды: «Минское 

море» довольно ровно провело сезон Первой лиги МС КВН 2009 года и стало его чемпионом.  

И вот очередная ступенька - участие «Минского моря» в 8-м сезоне Премьер-лиги МС КВН. Сезон был окрещѐн А. 

Масляковым-младшим «сезоном удачи». Как оказалось, это название стало пророческим для белорусской сборной. 

Команда серьѐзно заявила о себе уже в 1/8 финала (29 марта 2010 г.). Ребята одержали уверенную победу над своими 

соперниками - командами «Малина» (Красноярск), «Четыре татарина» (Казань), «Мужская сборная ПлехановЪ» 

(Москва), ТПУ (Томск) - со значительным отрывом в 1,8 балла. В четвертьфинале игры, прошедшем 12 мая, 

белорусская сборная закрепила за собой лидерские позиции. На этот раз «Минское море» «топило» в волнах своего 

юмора команды «Вятка» Кировской области, «Мужская сборная ПлехановЪ» Москвы, ТПУ Томска, «ВИАсиПЕД» 

Красноярска-Абакана и «Бомонд» Челябинска.  

А недавно, 7 июня, состоялся 1-й полуфинал Премьер-лиги. За выход в финал боролись 5 команд. Жюри - Александр 

Гудков, Сати Казанова, Сергей Писаренко, Гарик Харламов и Анатолий Вассерман - по достоинству оценили 

минчан. По итогам приветствия и разминки сборные Минска и Ульяновска имели равные баллы. Однако вскоре 

«Минское море» вырвалось вперѐд с отрывом в 0,2 балла. Ребятам удалось закрепить успех отменно сыгранным 

музыкальным домашним заданием и уверенно выйти в финал Премьер-лиги.  

Для многих стремительное продвижение вверх молодой «годовалой» команды «Минское море» стало довольно 

неожиданным. Однако никакого секрета нет (если не брать в расчѐт таинство таланта и врождѐнное чувство юмора 

ребят): «Пряники» и «Фрекен Бок» начинали играть во внутренних лигах своих «alma mater», запасались 

необходимым опытом и обретали мастерство. Это тот случай, когда количество репетиций переросло в качество 

юмора и актѐрской игры. «Минское море» отдаѐт предпочтение «общечеловеческому юмору», поскольку шутки на 

злободневные, актуальные темы имеют определѐнный срок годности. Команда старается не зацикливаться на 

белорусских темах, чтобы выступать «на равных» с другими командами и иметь возможность использовать 

подготовленный материал при выступлениях в других странах СНГ.  

«Минскому морю» предстоит финальная игра, которая состоится 6 сентября этого года в Москве. Вместе с ним титул 

чемпиона будут оспаривать «Вятка», Сборная Батайска, «Миллениум» и «Сега Мега Драйв 16 бит». Все финалисты 

играют свои первые сезоны в Премьер-лиге МС КВН. И, надо сказать, весьма успешно. Это говорит о 

целеустремлѐнности и высоком уровне команд. Поэтому борьба предстоит нешуточная! Нашим морякам как никогда 

нужна поддержка болельщиков.  Би
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Ребята и девчата! Мы верим в ваш успех на самой высокой волне КВН! Мы будем рядом!  

 

Ирина ФРОЛОВА,  

студентка БГУ  

 
 

 

Тема для размышлений  

Эпидемия-невидимка: «табачный грипп» 

 

 

Первое десятилетие XХI века ознаменовалось медицинским парадоксом: на фоне высочайших достижений медицины 

отмечается повышение заболеваемости и смертности. Возможно, этот парадокс возникает из пресыщенности 

современного поколения возможностями наряду с невозможностью эти возможности грамотно использовать. Вот 

такой каламбур. В этом контексте о здоровом образе жизни, в частности, о необходимости отказа от вредных 

привычек много говорится, пишется и показывается.  

Результаты информационной работы не всегда оправдывают ожидания, ведь чаще всего мысли о болезнях, к 

которым может привести даже одна выкуренная сигарета в день и бокал пива в неделю, так и остаются мыслями о 

том, что болезнь может приключиться «где-то там, с кем-то там», а не «где-то тут, со мной». Это доказывает 

практика - сколько ни говори «пить и курить вредно», пока лично не столкнешься с минусами вредных привычек, не 

начнешь вести здоровый образ жизни.  

В настоящее время известно, что курение связано с развитием около 40 заболеваний. Статистика свидетельствует: 

85% всех умерших от рака и 25% всех умерших от инфаркта миокарда были заядлыми курильщиками. По данным 

Всемирной организации здравоохранения, курение (не считая СПИД) является единственной причиной быстрого 

роста смертности - ежегодно более 5 миллионов людей умирают из-за болезней, вызванных употреблением табака. 

По данным на 2009 год, в Республике Беларусь курит более трети населения (32,1%), а от болезней, связанных с 

курением, ежегодно умирает 15,5 тысяч человек.  

С целью повышения внимания мирового сообщества к табачной эпидемии в период с 15 по 31 мая в Беларуси 

проводилась республиканская акция «Беларусь против табака» под девизом «За красоту женщин и здоровье детей!». 

Такие республиканские акции проводятся системно, в соответствии с Рабочим планом Министерства образования 

Республики Беларусь по реализации положений Рамочной конвенции Всемирной организации здравоохранения по Би
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борьбе против табака на 2006-2010 гг. В рамках республиканских акций в нашем университете ежегодно проводится 

комплекс информационно-просветительских мероприятий, направленных на формирование здоровьесберегающего 

поведения. Студенты принимают активное участие в различных профилактических акциях, но, несмотря на это, изо 

дня в день мы можем наблюдать сигаретный дым, окутывающий учебные корпуса. Такая картина наблюдается во 

многих вузах г. Минска. В вузах Беларуси в правилах внутреннего распорядка обязательно присутствует пункт о 

запрете курения в учебных корпусах и общежитиях. Зачастую запрет на курение на прилегающей к вузу территории 

документально не подтвержден, чем и пользуются многие студенты. Раз не указано, что нельзя курить конкретно на 

этом крыльце, значит, курить тут можно. Может доходить до абсурда: «А покажите мне документ, в котором 

написано, что я не могу курить на третьей сверху ступеньке главного входа в университет в четверг в 12 часов по 

полудню?..»  

Согласно пункту 2.3. Приказа Министерства образования Республики Беларусь от 19.08.2005 N 481 «О неотложных 

мерах по недопущению курения в учреждениях образования» необходимо обеспечить контроль за состоянием 

специальных мест для курения, оборудованных за пределами административных, учебных корпусов и общежитий в 

малодоступных для зрительного восприятия местах. Такие спецместа присутствуют далеко не в каждом вузе. 

Например, в Белорусском национальном техническом университете места для курения представляют собой 

совокупность лавочек, урн и простой таблички «Место для курения». В Белорусском государственном университете 

физической культуры также организованы лавочки и урны. В Минском институте управления курить в учебных 

корпусах нельзя, места для курения, обозначенные табличками, представляют собой специальные беседки с навесами 

и лавочками. В Белорусском государственном педагогическом университете запрещено курить на территории вуза, 

общежитий и прилегающей территории. В учебных корпусах оборудованы места для курения, однако в общежитиях 

такие места не предусмотрены. Дальше всех в контексте организации мест для курения пошѐл Белорусский 

государственный университет: там места для курения представляют собой сооружения (напоминают остановки 

общественного транспорта прежних времен), в которых расположены те же лавочки и урны, однако они закрыты от 

зрительного восприятия. 

В нашем университете с местами для курения сложилась сложная ситуация: до недавнего времени их попросту не 

было (было всего одно специальное место для курения за 4-м корпусом), и студенты курили на прилегающей к 

корпусам территории. Сейчас появились таблички, обозначающие места для курения, однако в целом ситуация не 

улучшилась. Обобщая ситуацию по минским вузам, можно сказать, что официально курение в учебных корпусах и 

общежитиях запрещено. В каждом вузе в той или иной степени оборудованы места для курения - как правило, это 

совокупность лавочек, урн и иногда специальной таблички. Среди негласных мест для курения первое место 

занимают крылечки перед учебными корпусами. К сожалению, в список наиболее популярных мест попадают и 

туалеты.  

По данным опроса ГУ «Республиканский центр гигиены, эпидемиологии и общественного здоровья», в 2009 году Би
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доля курящих в возрастной группе 16-29 лет составила 36,5%. Еще более тревожный факт: доля курящих женщин 

среди всех женщин Беларуси составляет 21,4%. Эти цифры вызывают опасения за здоровье нации и будущее 

генофонда страны. Тем более, что проблемы с вынашиванием беременности возникают у курильщиц в несколько раз 

чаще, чем у некурящих. Дети у мам, куривших до и во время беременности, более подвержены аллергии, имеют 

гораздо более высокий риск в будущем пристраститься к алкоголю, наркотикам или табаку. Никотин легко 

проникает через плацентарные барьеры и воздействует на мозг ребенка, что самым негативным образом влияет на 

его дальнейшее психическое развитие. Возникает резонный вопрос: зачем же наши девушки калечат свое здоровье и, 

в потенциале, здоровье всей нации?  

Многие женщины ошибочно считают, что курение способствует похудению (когда куришь, аппетит притупляется) и 

создает привлекательный внешний образ. С точки зрения психоаналитиков, курение является признаком 

беспокойства, желания спрятаться, избежать напряжения. По мнению многих социальных психологов, курение 

может являться своеобразным способом невербального общения. Можно также говорить о формировании так 

называемой «субкультуры курилки», в которой изначально присутствует прочный фундамент общности - процесс 

курения сам по себе. Находясь в курилке, люди общаются, у них создается определенная система ценностей. 

Согласно теории социального научения А. Бандуры, человек может начать курить, следуя наблюдаемому примеру 

курящего человека. Вероятность начала табакокурения повышается в случаях, если: а) этот курящий человек 

является значимым, авторитетным; б) наблюдаемый пример создаѐт атмосферу успешности, внешней 

привлекательности.  

Несмотря на высокую информированность о последствиях курения, ошибочности мотивов начала и продолжения 

курения, люди все равно продолжают курить. Давайте более подробно рассмотрим курение с разных, немедицинских 

сторон.  

Сторона финансовая.  

Если посчитать финансовые затраты на приобретение сигарет хотя бы в течение одного года, получится весьма 

внушительная сумма. Посудите сами: допустим, человек выкуривает полпачки сигарет в день, на которые ему 

ежедневно нужно 1.250 рублей (из расчета 2.500 - средняя стоимость одной пачки). В неделю выходит 8.750 рублей, 

в месяц - 262.500, в год - 3.150.000. На эти деньги можно купить себе ноутбук или съездить отдохнуть летом. 

Причем, в Беларуси очень дешѐвые сигареты. В Европе, например, средняя стоимость пачки сигарет - 5 евро. 

Дорогое удовольствие, не правда ли? Интересную практику предлагают некоторые частные компании. Так, 

например, в компании «Торговый дом "Инструмент-комплект"» предусмотрены денежные штрафы за курение в 

рабочее время.  

Сторона временная.  

Курение, как и любое другое действие, занимает определенный промежуток времени. Если сотрудник курит в 

среднем 4 раза в день, на каждый перекур выходит около 5-7 минут, получается, что он теряет целых полчаса Би
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рабочего времени ежедневно, а это 2,5 часа в неделю и 10 часов месяц. За год выйдет 120 часов. И это только рабочее 

время, а если приплюсовать курение в свободное от учебы и работы время, то получится внушительная цифра - 240 

часов в год. За это время можно сделать огромное количество полезных дел: выучить китайский язык, научиться 

танцевать сальсу, стать дипломированным массажистом…  

Сторона демографическая.  

По статистике на 100 девочек у курящих матерей рождается 82 мальчика, в то время как у некурящих - 112. С точки 

зрения биологических процессов, курение наносит непоправимый вред растущему организму. И если у молодых 

людей генофонд постоянно обновляется, то у девушек процесс обновления не предусмотрен.  

Сторона эстетическая.  

Во всем мире наблюдается стремительный отказ от курения в общественных местах по причине неэстетичного вида 

курящих лиц. Так, решение о запрете курения во всех общественных местах, включая рабочие и досуговые, было 

принято во многих странах Евросоюза (Великобритания, Ирландия, Германия, Франция). В Китае также введен 

запрет на табакокурение в общественных местах (школах, на спортивных аренах, в кинотеатрах, ресторанах, барах, 

Интернет-кафе, гостиницах, местах массового отдыха и на территории медицинских учреждений).  

 

 

А как обстоят дела с курением в вузах России и Украины?  

В Приазовском государственном техническом университете (Мариуполь) разрешено курить вне здания вуза. За 

курение в общежитии предусмотрено исключение из университета.  

Академия управления «ТИСБИ» - первое высшее учебное заведение России, официально объявленное, свободным от 

курения. Здесь курить запрещено не только в здании, но и в радиусе 100 метров от академии. «Мы не боремся с 

курильщиками, а создаем такие условия, чтобы курить в стенах института было неудобно, неинтересно. Начинали с 

шутливых призывов девочкам: не целоваться с курящими мальчиками, а мальчикам - с курящими девочками. 

Сначала был один день, свободный от курения. Потом перешли к отказу от курения вообще» - рассказывает 

проректор по воспитательной работе, кандидат философских наук Луиза Седова.  

В Московской медицинской академии имени Сеченова запрещено курить на территории вуза и прилегающей 

территории. По мнению преподавателей, из курильщика не может получиться нормального врача.  

Ректор Российского государственного социального университета бросил курить объявил университет территорией, 

свободной от курения. Если студент решит покурить за оградой университета, то он рискует провести вечер с метлой 

и граблями, убирая территорию альма-матер.  

С 2004 года запретили курение в помещениях Московского института радиоэлектроники и автоматики.  

Система отчисления из вуза предусмотрена для студентов Московского педагогического государственного 

университета за курение в университетском туалете.  Би
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Такое же наказание ждет и учащихся Российского университета дружбы народов. В РУДН хорошо усвоили урок 

страшного пожара, разгоревшегося в общежитии вуза в 2003 году и унесшего жизни 44 студентов.  

 

 

Студенты о курении в своих вузах:  

 

Дарья Конурбаева, Государственный университет - Высшая школа экономики (Москва): «В нашем вузе курение в 

здании запрещено. У корпуса, в котором я учусь, место для курения - перед входом, под козырьком. Но организовано 

оно стихийно, лично я специальных табличек не замечала. Но у нас редко гоняют - там курят и студенты, и 

преподавательский состав».  

 

Кирилл Гаврилов, Российский государственный университет нефти и газа имени М. Губкина: «Курение разрешено 

только на улице. Табличек не замечал, но есть урны-пепельницы. В общем, ничего оригинального».  

 

Виктория Барабанова, Новгородский государственный университет: «Раньше в университете на нулевом этаже была 

комната для курения, выглядела она мрачно. Вдоль стен - скамейки, открытое окно, куча пепельниц и ужасный запах. 

Но потом все это запретили. Комнату вычистили и сделали из нее маленький класс-аудиторию. Сейчас, насколько 

мне известно, курение в корпусах запрещено. Все курят на улице. Есть, конечно, нарушители порядков, которые 

курят в туалете».  

 

Любовь Весноватова, Московский авиационный институт: «Честно говоря, наш вуз - не самый лучший показатель. 

По моему мнению, у нас с курением все плохо. На прилегающей территории курить разрешено, но около входа в 

корпус везде таблички, что перед входом курить запрещается. Однако всѐ равно все курят. Около некоторых 

корпусов есть лавочки, но если учесть, что у нас много курильщиков, лавочек явно не хватает».  

 

Анна Минаева, Харьковский национальный университет радиоэлектроники «В учебных корпусах курить запрещено. 

Народ иногда у входных дверей курит, но за это гоняет охрана. Перед главным входом у нас аллея небольшая, где 

всегда заняты все лавочки. Курить можно только за желтой линией, которая нанесена в конце аллеи. Там есть 

табличка «Курить разрешено», за ней поставлены урны».  

 

Дарина Шмарова, Национальный горный университет (Днепропетровск): «Стыдно признавать, но Украина не столь 

цивилизованная страна, особенно это видно по студентам. Поступая на первый курс, мы подписываем соглашение о 

том, что на территории вуза запрещено курить, распивать алкогольные напитки и браниться. Но естественно, это Би
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никто не соблюдает. Большинство студентов курит прямо на крыльцах корпусов».  

 

Татьяна Выскребенцева, Международный институт рекламы (Москва): «У нас в вузе все просто: курить только на 

улице. На улице - табличек никаких, в помещении - только кружочки с зачеркнутой сигаретой».  

 

 

Сотрудники и студенты БГУИР о курении  

С целью выяснения отношения к курению в университете, мы провели мини-опрос среди студентов и сотрудников 

университета по данной тематике. Всем задавалось 2 вопроса:  

1. Курите ли Вы? (если нет, то курили ли и почему бросили)  

2. Как Вы относитесь к объявлению нашего университета зоной, свободной от курения.  

 

 

Хмыль Александр Александрович, проректор по воспитательной работе и социальным вопросам.  

1. Нет. Но курил в студенчестве. Первый раз попробовал ради любопытства.  

2. Я был одним из инициаторов запрета курения на территории университета. В свое время мы предугадали принятие 

решения о запрете курения в учреждениях образования: в мае 2002 года было запрещено курение в учебных корпусах 

и общежитиях БГУИР, а впоследствии такое нововведение было принято на государственном уровне. Считаю, что 

курение кроме юношеской гордости ничего не дает. Тому, кто курит, хочется показаться не мальчиком, а юношей. 

Потом такое желание превращается во вредную привычку. Что касается курения девушек, то куря, девушка 

становится грубой, вульгарной, она не думает о будущем своих детей. Получается парадокс - в молодости девушка 

курит, а потом, став постарше, стремиться выглядеть молодо, а уже поздно.  

 

 

Смирнов Вячеслав Леонидович, начальник учебно-методического управления.  

1. Да. Стаж курения более 35 лет. Началось все с баловства, подражания, а потом была учеба в военном училище, а 

там курили все.  

2. Положительно, если будут оборудованы места для курения. Эстетика такова, что некурящим сложно. Главное, 

чтобы молодые люди не курили, не перенимали эту привычку.  

 

 

Туманов Сергей Григорьевич, директор спортивного клуба.  

1. Нет, но курил длительный период. Бросил, потому что начал осознавать, что это мешает здоровью.  Би
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2. Я только «за». Неприятно, когда наши студенты стоят и курят прямо на крыльце. И ладно курили бы - так они ведь 

плюют прямо на крыльце, окурки оставляют. Неэстетично. Курят и девушки, а ведь они - будущие матери.  

 

 

Луцкий Анатолий Антонович, директор студенческого городка.  

1. Нет, но пробовал курить, как все - в компании. Мне не понравилось.  

2. Если запрещать курение, необходима альтернатива в виде специально оборудованных мест для курения. Курение - 

не болезнь, это просто вредная привычка, от которой можно избавиться.  

 

 

Фролов Игорь Иванович, председатель профкома студентов.  

1. Нет, но курил раньше, хоть и немного. Бросил, случайно получилось, уже 2 года - ни одной сигареты.  

2. Положительно, но до этого нужно дорасти. Когда люди осознают простую истину - тело дается нам один раз, 

необходимо заботиться о нем, - тогда можно будет говорить о результатах.  

 

 

Чепель Артѐм, студент 4 курса ФРЭ.  

1. Да, но очень редко. Начал курить, чтобы проверить, так ли сложно бросить. Оказалось, что и правда не очень 

легко.  

2. Полный запрет курения считаю неграмотным, ведь каждый человек имеет право выбора - курить или нет. В таком 

случае давайте запретим приходить в университет, если ты болен гриппом, например. Однако если будут 

оборудованы специальные места для курения, то я - «за». Многие выдающиеся люди курили, и это не мешало им 

плодотворно работать.  

 

 

Кирьянов Егор, студент 3 курса ФИТУ.  

1. Нет. Один раз попробовал, это было отвратительно. Произошло это в компании, лет в 17.  

2. Положительно. Меня дико бесит ситуация: выходишь из корпуса, хочешь перекусить на лавочке возле входа, а там 

рядом курят. Сразу аппетит весь пропадает. Особенно интересно наблюдать за курильщиками зимой: выбегают на 

холод раздетые, дрожащими руками берут в руки эти никотиновые палочки, дрожат, но курят. Противно, если 

честно. Поэтому я - «за».  
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В завершении хотелось бы перефразировать известное стихотворение В.В. Маяковского: «ведь если люди курят, 

значит, это кому-нибудь нужно? Значит, необходимо, чтобы каждый день человек выкуривал хотя бы одну 

сигарету?». Да, это нужно - табачным и фармацевтическим компаниям, рекламным агентствам и производителям урн 

и пепельниц. Но спросите сами себя, а нужно ли это ЛИЧНО вам?  

 

Подготовила Ирина КУХАРЧИК,  

педагог-психолог СППС  

 
 

 

 

Спортивная гостиная  

«Команда молодости нашей…» 

 

 

В конце мая произошло знаменательное событие в спортивной жизни нашего университета: баскетбольная команда 

«БГУИР-РЦОР» вышла в Высшую лигу мужского чемпионата Республики Беларусь. Наш гость - тренер команды 

Сергей Вариводов.  

- Сергей, сколько лет продолжается сотрудничество БГУИР и РЦОР?  

- Два года. Но наша команда уже четыре года играет в Первой лиге. И по окончании четвертого сезона нам удалось 

попасть в Высшую лигу.  

- Ваша команда единственная в Беларуси, которая имеет право содержать в своем названии аббревиатуру 

Республиканского центра олимпийского резерва?  

- Возможно, какая-то команда тоже имеет такое право, но в мужском чемпионате республики это - единственная 

такая команда.  

- Сколько лет Вы являетесь тренером команды «БГУИР-РЦОР» и как можете оценить развитие команды за этот 

период?  

- Тренером этой команды я являюсь четыре года, хотя в университете работаю с 2002 года. До «БГУИР-РЦОР» я три Би
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года был тренером сборной команды БГУИР, которая не участвовала в чемпионате республики, но играла на 

первенстве вузов. Затем возникла идея создать команду, которая будет выступать именно в чемпионате Республики 

Беларусь в Первой лиге. Первый год мы играли силами своих студентов, не все они имели за плечами детскую 

спортивную школу. Тяжело было добиваться с такой командой каких-то успехов. Но, не - смотря на это, мы заняли 2-

е место в чемпионате. Это, я считаю, было довольно успешное выступление. На следующий год мы уже привлекали к 

участию в чемпионате воспитанников РЦОР и заняли 3-е место. Третий сезон был для нас, наверное, самым 

тяжелым, потому что очень много наших ребят - выпускников БГУИР - закончили вуз и ушли, и пришлось играть с 

молодыми ребятами, неопытными. Поэтому мы остались за чертой призеров и заняли 4-е место. Четвертый год был 

самым плодотворным в истории команды, поскольку мои воспитанники, учащиеся РЦОР, ребята 1992 года 

рождения, поступили в этом году в университет. Сейчас они заканчивают первый курс. С этими ребятами удалось 

занять 2-е место в чемпионате и участвовать в переходных играх за попадание в Высшую лигу. Мы играли с 

командой «Темп-ОШВСМ» из Могилева, которая заняла 8-е место в Высшей лиге. Переходные игры должны 

проходить до двух побед, то есть максимальное количество игр - три. Но, слава Богу, все закончилось успешно. Мы 

уверенно выиграли в Могилеве, уверенно выиграли у себя на площадке и попали в Высшую лигу. Вот такая, если 

кратко, история развития нашей команды.  

- Очень наглядно. И интересен тот факт, что Вы смогли добиться такого результата благодаря первокурсникам 

БГУИР.  

- Да. Но учитывая, что эти первокурсники имеют за плечами баскетбольную школу и занимаются у меня с 4 - 5-го 

класса. Они отыграли юношеский чемпионат Европы в Боснии и Герцеговине в 2008 году. То есть имеют уже не 

малый игровой опыт на международной арене. Они неоднократные участники юношеской баскетбольной лиги. 

Поэтому ребята перспективные, несмотря на то, что молодые. И у них все еще впереди.  

- Продолжая тему воспитания баскетболистов с детского возраста, стоит отметить баскетбольный клуб Егора 

Мещерякова. Каково взаимодействие вашей команды и этого клуба?  

- Этот клуб создавался с единственной целью. Не секрет, что тяжело взять студента, научить играть в баскетбол и 

привести его в команду Высшей лиги, чтобы он показывал какой-то результат. Поэтому баскетболистов нужно 

готовить на самых ранних этапах. Найти его, скажем, в 10 лет, потратить на него 7 лет, чтобы он научился 

техническим, тактическим азам, прошел определенный путь физподготовки. И только к 17-18 годам, будучи 

студентом, но имея уже какой-то баскетбольный опыт, такой игрок может выступать за команду Первой лиги или 

Высшей. Вот почему появилась идея для команды «БГУИР-РЦОР» создать школу с целью воспитания молодых 

ребят, чтобы они, придя на первый курс в университет, из себя уже что-то представляли как баскетболисты и 

помогли дальнейшему развитию нашей команды.  

- То есть клуб Егора Мещерякова как раз и становится такой школой, где будут готовить молодую смену 

баскетболистов, в том числе и для вашей команды?  Би
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- Да. Являясь старшим тренеров этого клуба, я знаю, что юноши 97-го года рождения, которые там занимаются, через 

4 года будут такими же студентами-первокурсниками, как те, кто играет сейчас в команде «БГУИР-РЦОР» и помог 

нам подняться на уровень Высшей лиги.  

- Находясь на такой высокой ступеньке, как настроены Ваши воспитанники на новый сезон?  

- У ребят было большое желание попасть в Высшую лигу. Очень много отдано сил, энергии, здоровья для того, 

чтобы эту задачу выполнить. На следующий сезон настроены по-боевому. На данный момент ведется подготовка к 

нему. Сделан скачок вперед, на ступеньку выше поднялись. Уже играть надо со взрослыми, зрелыми командами - с 

серьезными соперниками, состоявшимися игроками. Поэтому есть волнение у ребят. Но это естественный процесс. Я 

думаю, все будет нормально.  

- Получается, что одновременно идет развитие баскетбола в Беларуси и поднимается престиж БГУИР.  

- Конечно. До этого ни в одном университете не было такого проекта - создания спортивной школы в вузе с целью 

развития определенного вида спорта и поддержки команды, которая будет выступать в Высшей лиге. Сам по себе 

проект нов, интересен. Планы на этот счет большие. Осталось заручиться поддержкой руководства, согласовать до 

конца всевозможные нюансы и двигаться вперед.  

- Успехов вашей команде в этом направлении! Пусть ребята в Высшей лиге закалятся еще лучше для новых побед!  

 

Беседовал Виталий БАБИЧ,  

пресс-служба  

 
Юбиляры  

Натхненне заўсѐды побач… 

 

 

Неабдымнасць беларускіх краявідаў, казачна заснежаныя ўзлескі, ускрайкі вѐсачак і кветкі, кветкі, кветкі… Усѐ гэта 

дыхае свежасцю і імпрэсіяй з карцін Валянціны Аляксееўны Ранцэвіч, выкладчыка кафедры вышэйшай матэматыкі 

БДУІР. Як у гэтай чароўнай жанчыне спалучаюцца фізік і лірык - загадка.  

Магчыма, прычыны тояцца ў маленстве, якое прайшло на ўлонні прыроды на Віцебшчыне, у памяці, якая захавала 

размовы бацькоў са знакамітым беларускім мастаком - Язэпам Драздовічам. А ўласныя здольнасці Валянціна 

Аляксееўна раскрывала на канцэртах, раѐнных і абласных аглядах мастацкай самадзейнасці, паходах і турыстычных 

злѐтах. Музы, верагодна, з самага дзяцінства былі побач з дзяўчынай, таму што яна пісала і друкавала вершы, 

захаплялася мастацтвам, з нецярпеннем чакаючы новых выпускаў часопісаў «Огонек» і «Беларусь» з рэпрадукцыямі Би
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карцін. Пра ўласную творчасць тады можна было толькі марыць. Але мары здзяйсняюцца! Аднак перш, чым гэта 

адбылося, Валянціна Аляксееўна скончыла матэматычны факультэт БДУ, аспірантуру, працавала ў інстытуце 

матэматыкі АН РБ, у БНТУ, з 1988 г. - дацэнт кафедры вышэйшай матэматыкі БДУІР.  

А самы пачатак 2000 года стаў і пачаткам творчай біяграфіі Валянціны Аляксееўны як мастака. Сын падарыў 

любімай маці фарбы і пэндзлі, і далекая мара дзяцінства пачала здзяйсняцца. Першыя карціны адразу спадабаліся 

сям’і, а падтрымка родных - найлепшы стымул для творчасці. Безумоўнае адабрэнне мастачка атрымала і на творчых 

выставах супрацоўнікаў універсітэта, на гарадской выставе ў Палацы мастацтваў. А нядаўна адбылася персанальная 

выстава "Молитва земной красоте" ў галерэі «VILNIUS», на якой прысутнічалі заслужаныя мастакі рэспублікі, 

калегі, сябры. Водгукі былі адназначна добрыя. І гэта не дзіўна! На дзесятках карцін ажываюць прасцягі малой 

радзімы, квітнеюць суквецці чаромхі, россыпам чырванеюць цюльпаны, напаўняюць элегічным смуткам купкі 

касачоў… А да выявы бэзу проста хочацца наблізіцца, таму што ствараецца ўражанне, што зблізу можна адчуць яго 

чароўны водар.  

Здаецца, што на гэтую працу неабходна безліч часу і натхнення, і на пытанне, дзе іх узяць, Валянціна Аляксееўна 

проста адказвае: «Я хачу выявіць усѐ, што мяне захапляе ў прыродзе, узбагачае мой унутраны свет, што хвалюе ўсѐ 

жыццѐ, пачынаючы з дзіцячых гадоў. Прыгажосць і непаўторнасць кожнай кветкі, кожнага дрэва, кожнага ўсходу і 

заходу сонца - гэта незгасальная крыніца натхнення. Жаданне перадаць свае адносіны, сваѐ бачанне гэтай 

навакольнай прыгажосці дазваляюць знаходзіць вольныя хвіліны для напісання карцін. Для мяне вельмі важна 

пакінуць гэтыя цудоўныя імгненні і звярнуць на іх увагу сваіх родных, сяброў і знаѐмых». І блізкія людзі гэта цэняць, 

многія маюць карціны Валянціны Ранцэвіч ў сваіх калекцыях. І усе без выключэння зусім нядаўна выказвалі ѐй 

шчырыя пажаданні ў сувязі з юбілеем.  

Мы далучаемся да віншаванняў і жадаем плѐну ў рабоце і бесперапыннага натхнення у творчасці. Валянціна 

Аляксееўна, няхай Ваша душа, як птушка, не стоміцца сягаць у бяздонне нябѐсаў. Так, як у Вашым вершы:  

 

Я птушкай у думках увысь узлятаю  

Над роднай мясцінай і штосьці шукаю.  

Мо голас матулі, мо плѐскат той хвалі,  

Што човен штурхае, мо тое,  

Чаго і сама не ўяўляю…  

 

Алѐна ШАРАПА,  

прэс-служба  
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Поздравляем  

юбиляров июля! 

 

 

Путро Валентину Александровну  

Близнюка Павла Ивановича  

Лягушевич Светлану Ивановну  

Мистюкевич Лилию Константиновну  

Соколовскую Аллу Вячеславовну  

Кострикина Анатолия Михайловича  

Чинчука Владимира Викентьевича  

Луговского Владимира Петровича  

Толкачеву Галину Федоровну  

Бригидина Анатолия Михайловича  

Кирееву Наталью Николаевну  

Боднаря Ивана Васильевича  

Вощевоза Геннадия Алексеевича  

Яшина Константина Дмитриевича  

Бражникова Михаила Михайловича  

Карпик Людмилу Станиславовну  

Тимошкова Юрия Викторовича  

Забенькова Игоря Ивановича  

Яковцеву Валентину Александровну  

Ширвеля Ивана Иосифовича  

 

 

Желаем теплого настроения,  

гармонии и благополучия!  

 

 

Би
бл
ио
те
ка

 БГ
УИ
Р



«Морские волки» БГУИР  

Кому море по колено? 

 

 

В июле - августе этого года белорусские студенты впервые примут участие в международной регате учебных 

парусных судов «Гонка больших парусников», которая пройдет по маршруту Антверпен (Бельгия) - Ольборг (Дания) 

- Кристиансанд (Норвегия) - Хартлепул (Англия).  

Большинство участников - студенты и выпускники БНТУ, БГУФК и БГУИР. Многие из них состоят в БРСМ, 

который совместно с Белорусской федерацией парусного спорта проводил формирование сборной для участия в 

международной регате. Комиссия отобрала 14 человек, и впереди у них учебно-тренировочные сборы на яхте 

«Саманта» на Минском море. Ребята будут осваивать премудрости морского искусства, учиться управлять судном, 

прокладывать курс на картах, вязать морские узлы, ставить и убирать паруса, швартоваться, нести радиовахту и 

работать в команде.  

Приятно, что в команде есть представитель БГУИР. Это студент 3 курса ФТК Дмитрий Снитко - в недалеком 

будущем радист на классической яхте «Звезда», которая под флагом Беларуси представит нашу страну в 

международной регате. Состязание, в котором примут участие несколько десятков экипажей, предстоит 

волнительное, но Дима не очень переживает по этому поводу. С детства отец брал его в походы на байдарках по 

рекам Беларуси и России, и, по крайней мере, бурные потоки и работа веслами Дмитрию не в новинку. Не пугают и 

свирепства морской стихии, и несение вахты на судне, и любая командная работа. Очевидно, уверенность в своих 

силах дает поддержка близких и, в первую очередь, отца, который сыном гордится и по-доброму завидует.  

Подогревает ажиотаж и предвкушение новых знакомств и открытий, путешествие по европейским городам, 

необычная обстановка и жизнь на яхте, дух соревнований и, в итоге, прохождение настоящего теста на мужество и 

выносливость.  

До волнительного старта остается совсем немного времени и его нужно использовать с пользой: подучить 

английский, пройти еще один этап подготовки к «Гонке» и сдать сессию.  

Во всем этом желаем Дмитрию успеха!  

А в финале лета всей белорусской команде - попутного ветра и семь футов под килем!  

 

Алена ШАРАПА,  

пресс-служба  
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